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华明电力装备股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活

动类别 

■特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访     □业绩说明会 

□新闻发布会   □路演活动 

■现场参观 

□其他 电话调研 

参与单位名称

及人员姓名 

方遒资产：冯先涛 

鹤禧投资：吴迪 

农银汇理：左腾飞 

海通证券：田梦贤、王轶威 

汇利资产：朱子郢 

粤民投：唐玉堂 

沣谊投资：窦金虎 

歌汝私募：阮辽远 

中欧基金：寇煜 

澄怀投资：耿耘 

时间 2022年 8 月 23日  15:00-16:15 

地点 上海市普陀区同普路 977号 

上市公司接待

人员姓名 
董事会秘书 夏海晶 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、上半年国网新增的输变电设备的招标对公司业绩的影

响？ 

根据公司的初步统计，国网和南网今年上半年的招标量相



比去年同期明显增长，但是考虑到项目最终的落地是需要时间

陆续转化的过程。因此公司目前的感受是这部分的增长更多会

给公司带来长期持续的业绩增长，不太会短期内带来同比例的

快速增长。当然如果下半年和明年上半年还是维持今年上半年

这样的招标量那可能带来的增速就更会快一些。 

 

2、公司特高压产品在市场上的比重？ 

公司目前挂网的特高压产品只有两台，但是目前还有一些

在研发中的特高压项目，今年内到明年会有批量化的应用。 

 

3、特高压爆发性增长的要素有哪些？ 

特高压市场整体的规模不高，每条线的情况都不一样，

一条完整的特高压线路对分接开关的需求很有限，需要

的分接开关的数量及总价值量相对较低，同时项目建设

周期一般也在两到三年甚至更长，这部分价值还需要分

摊到好几年，因此单从特高压市场本身来讲，影响就会更

小。 

 

4、500kV 以下的市场是否存在技术的变化？ 

变压器的构造和原理在过去的几十年里没有出现过大的变

化。公司目前正在研发的电力电子方面的技术主要是针对 10kV、

20kV 的配电端市场，公司在这方面的技术储备不意味着该市场

这一两年就会实现规模化的应用，主要是为了应对后面可能产

生的批量化的应用。目前来看并没有大的技术革新。 

 

5、未来比较有增长潜力的领域？ 

一个是存量公司未进入的市场，比如国内在 500kV 市场领

域、特高压市场还有检修服务领域。另一个是未来随着电网改造

和新能源并网带来新的增长需求。当然海外市场整体的规模更



是大于国内市场，这是公司未来更长期的增长领域。 

 

6、一般光伏电站建造升压站的规模？ 

建造升压站的考虑因素是包括电站的规模，以往经验来看

一般 40MW的电站就会配到 110kV的升压站。另外还要考虑是外

线的距离，这个也会影响到升压站数量的规划。 

 

7、35kV 分接开关的价格？ 

从整体情况看，这两年公司分接开关的均价大概在

10 多万，在同一电压等级内不同型号的真空式和油浸式

的分接开关包括有载和无载产品的价格和毛利的差别会

很大，35kV 的产品部分型号可能价格都会高于 110kV 部

分产品，因此单个电压等级的产品价格不是特别有参考

性。 

 

8、检修的服务费大概是多少、检修的频率？ 

只针对分接开关部分的检修是 1.5-2 万元左右，分接开关

一般会要求每一定年限和切换次数后需要吊芯检修，每年还会

需要一定比例的带电检测，检修的周期一般会在 3-5年做一次。 

 

9、服务是不是公司主要的增长的点？ 

检修业务近年来的增速是比较快的，但是今年由于疫情的

影响增长不如预期，按照目前的公司的经营模式，预计能够实现

的业务规模在 2.5-3 亿。未来公司计划使用分接开关的在线监

测业务、通过加盟等形式来开展业务。 

 

10、海外市场的发展情况？ 

海外市场鲜少有像中国这样集中度高的市场，海外市场的

增速也是非线性的，是一个从量变积累到质变的过程，某个市场



一旦形成突破，订单量会加速上升，当该市场占比达到一定的高

度，增速又会放缓。公司的策略还是一步一个脚印逐步提高市场

占有率。今年确实收到疫情和俄乌战争的双重冲击，海外上半年

波动很大，预计全年也会相比去年有较大波动，但是公司对自己

的产品有足够的信心，短期的波动不会影响长期的竞争环境。 

 

11、公司的出口主要面向的国家有哪些？ 

出口比较多的市场有巴西市场、俄罗斯、土耳其以及东南亚

市场，欧洲市场去年出口约占公司全部出口的 1/3不到。 

 

12、电力工程业务接下来公司会采取怎样的策略？ 

对于电力工程业务的定位，主要还是服务于公司的分接开

关业务，考虑其与分接开关产生的协同性，做电力工程业务可以

拉动电力设备产品的需求，开展电力工程业务的过程让我们和

客户有一个深度的绑定，另外可以增加公司资金周转效率。未来

公司也希望通过与英利的合作，能够让公司的电力设备产品可

以进入更多市场，得到更多国际客户的认识，帮助公司打开分接

开关的海外市场。 

 

13、公司是否在寻找储能或相关的投资机会？ 

公司目前并没有从事储能相关业务，对于上市公司战略发

展的角度，公司一直在寻找与主业相协同的产业，相比很多概念

性、热点类的企业，公司更关注企业的利润水平和现金回报率。

未来如果有合适的并购项目，会按要求履行相关披露义务。 

 

14、海外市场的订单的情况？ 

其实很多市场，包括俄罗斯的订单是增长的，但是相对公司

会有一个谨慎和选择的过程，我们当然希望进一步做大海外市

场，但一定是以结算和回款的安全性为前提的。 



 

附件清单 无 

日期 2022年 8 月 23日 

 


